

REDACCIÓN, ADMINISTRACIÓN Y TALLERES  
**Gómez Ordoña 7 - Tel. 1807**  
**SANTANDER**

# LA REGIÓN

Lunes, 25 de marzo de 1935

DOS EDICIONES DIARIAS

PERIÓDICO DE CLASE

FRANQUEO CONCERTADO

Año XII-2. Época-Número 4132

## Exposición de Avicultura de Sevilla, del día 21 al 25 de abril

La Asociación General de Avicultores de España (Federación Avícola Española), con la protección del Estado y el control de la Dirección General de Ganadería, organiza una Exposición de Avicultura e industrias anexas, que se celebrará en Sevilla los días 21 al 25 del próximo abril (entre las famosas Semanas Santa y feria sevillanas).

El esfuerzo de organización que ello representa, está dedicado por igual a la Avicultura, cuya manifestación de pujanza y adelanto conviene demostrar al Estado para que cesen las innecesarias importaciones; a Andalucía que ha de ver en la Avicultura el más posible medio de ocupar sus actividades, de transformar sus explotaciones agrícolas y de aumentar los ingresos de su población rural, y, por fin al país entero, que ha de acostumbrarse a tomar en serio la Avicultura racional.

El no haberlo hecho hasta ahora nos cuesta a los españoles cien millones de pesetas anuales; obligado a interesarse por esta Exposición, pueden pedir antecedentes y fichas de inscripción a Fermanlor, 8, Madrid, domicilio de la Federación Avícola Española, así como a cualquiera de las Sociedades Avícolas Españolas federadas.

## Una acción criminal en Torrelavega

La voz corrió por la ciudad como reguero de pólvora. Un hecho vandálico se había cometido en el grupo escolar del Mortuorio.

¿Qué era ello?

Amparándose en la impunidad de la noche unos desgraciados, rompiendo las cerraduras entraron en el grupo escolar aludido y su odisea sin par fue el romper las cristalerías, violentar los armarios, revolver los cajones, estropear los libros y "afanar" un diccionario.

El hecho, por su importancia como robo, es intrascendente; pero el acto ha tenido una significación y un carácter.

Quemaron las banderas, las banderas republicanas de la escuela de niños.

### ¿Quiénes fueron?

He ahí el quid. Se escuchan los más variados comentarios, y permitásenos reflejar uno que escuchamos en la mañana de hoy de labios de unos buenos amigos, que censuraban el acto vandálico: ¿No puede ser un atentado fascista con el objeto de culpar a los obreros y realzar así unas detenciones ante el acto que próximamente pretende celebrar aquí el jefe supremo de Falange Española de Jons, José Antonio Primo de Rivera?

## Hallazgo de una bomba

Cuando ayer por la mañana transitaba por la escollera de Maliaño Robustiano Fuentes, observó la presencia de un objeto que le llamó la atención, y una vez recogido pudo observar que se trataba de un bulto de carro de 22 centímetros de dimensión y con una mecha en un extremo.

Intervinieron las autoridades, dando conocimiento la Policía a los técnicos por sí, como se cree, se trata de una bomba, sobre lo cual se guarda reserva, ínterin se dictamina.

## Comerciantes:

Una fuente de riqueza que aun nos queda, es la que nos proporciona el turismo y verano. Toda la actividad comercial, queda limitada a la época estival. Ayuda al Sindicato de Iniciativas, que fomentará el turismo y el verano y tú recogerás los beneficios.

## ... y más que nunca, estamos con vosotros...

Así reza un versículo de una epístola escrita desde el fuerte de San Cristóbal; así dice un párrafo escrito por Cipriano González desde aquella mazmorra que se hunde en la montaña de la capital de Navarra.

Decir que los presos políticos de San Cristóbal están con nosotros, es algo aleccionador. Además, dicen que están ahora más que nunca; es decir, no están con nosotros, están con vosotros, con los que pensáis en la justicia; están con los presos de otras cárceles; están con lo que constituye el sueño reparador donde habrá de descansar la Humanidad de su gran caminata de desaciertos.

Lo natural es que los presos de la calle sean los que digan a los presos de la cárcel: "No estáis solos, estamos con vosotros; no desmayad, sed fuertes." Pero los de San Cristóbal se sienten ahora, más que nunca, al lado nuestro, al lado de los que estamos en la calle confiando y esperando filosóficamente.

Están entre temperaturas polares, pero están con nosotros; están tratados con rigidez de criminal, pero están con nosotros; están en rastrillos y celdas que son navas frías y húmedas, con suelo de cemento, pero están con nosotros; duermen en el suelo y carecen de toda consideración, pero están con nosotros.

Es decir, que las calamidades no les alejan ni del punto de partida, ni del fin. Su fe se acrecienta; su entusiasmo, así, entre crueldades de trato, se fortifica, como se fortificaba la de aquellos que morían rodeados de tormentos, pero con la vista puesta en Jesús, de Nazaret, el divino loco, predicador y taumaturgo.

Así lo dice Cipriano González en su epístola corta, mezquina de tamaño, pero enorme de conceptos. "Diga, Matilde, a todos esos buenos amigos de Santander, que ahora, más que nunca, estamos con vosotros."

¡Para qué va a decir más un preso! Es un poema de fe y perseverancia, que vale por todo un libro que trata-se de los ideales puros y fuertes. Tan mezquinos somos los hombres en el castigar, que no nos damos cuenta de haber efectuado todo lo contrario de aquello que intentamos conseguir.

Y es que el hombre ama morbosamente, apasionadamente, aquello que le produce escozor en la carne; así, ama más a la mujer imposible, a la inasequible, a la que lleva aparejada la tragedia... Y en el orden de los ideales, se aferra con desesperación de naufrago a aquei que le hace rasguños, a aquel que le destroza, a aquel que le quita la libertad y la misma vida. Cada dolor, es un nuevo lazo; cada crueldad, es un quilate más de oro puro, y así, se le ama cada vez como la madre ama al hijo después del bárbaro dolor de darle la vida. Si los ideales no fueran un parte de sufrir, la Humanidad no pensaría, porque todos los ideales hubieran muerto de infelicidad.

Guárdanos esta carta, liviana en el tamaño, pero grande en el concepto. Cipriano González envía un abrazo, en nombre de todos los presos políticos que se hallan sumidos entre las piedras seculares del castillo de San Cristóbal, y dice "que están con nosotros, ahora, más que nunca."

Tomen nota los que, por crear limitados los ideales, prevén su muerte por ser encerrados en la lobreguez de la prisión. Estos son tan incorpóreos, tan féreos, que se agigantan en vez de empedrarse; tanto, que con la muerte resplandecen más.

MATILDE ZAPATA.

## Por los niños

### Ayer fueron enviadas más de trescientas prendas para vestir a los niños de hijos de detenidos de Castro-Urdiales

Ayer fueron enviadas trescientas prendas confeccionadas en los locales de Izquierda Republicana, por un grupo de simpáticas y generosas mujeres, a Felipe Galind, presidente de Izquierda Republicana en Castro Urdiales e Ignacio Montero, directivo socialista, para que sean repartidas entre los niños hijos de detenidos por los sucesos de octubre de Castro, Brazomar, Oñafes y Villaverde de Trucos. Sabido es la situación angustiosa por que atraviesan estas inocentes criaturas. De bien nacidos es alimentar sus cuerpos y vestirlos. Gracias a la bondad inagotable de la mujer montañesa que ha acudido al llamamiento de la entusiasta republicana doña Elena Ondarza de Rumoroso, que hizo en nombre de la Comisión pro niños necesitados, se han podido hacer cerca del millar de prendas que han ido a abrigar a otros tantos niños.

Para seguir esta obra de humanidad, es necesario el concurso de las personas de buena voluntad. Quien envía un retal o una prenda hecha, no sabe bien la obra de humanidad que ejecuta. Si pudiera medir el bien que hace, haría un sacrificio. Algunos comerciantes han acudido también con donativos, en especie que han sido aprovechadísimos. Gracias a estas donaciones, los niños no lloran sus cuerpecines desnudos y sus pies descalzos. Ya que les falta la sombra del padre querido, que no les falte lo más indispensable. ¡Mujeres de sentimientos! Sacrificate en alguna chuchería, puedes pasar sin ella, y con el dinero, compra un retal, envíale a Izquierda Republicana, que será convertido en un precioso vestido. Y si no puedes dar, puedes ir a ayudar a coser a estas mujeres; todo será agradecerlo y todo por los niños, que no tienen culpa de haber nacido.

## Capítulo de sucesos

### LE COGEN INFRAGANTI Y LE PERDONAN

Esta mañana se presentó en la Guardia municipal Manuel Cordero, domiciliado en la calle del Río de la Pila, número 3, para poner en conocimiento del jefe de la Guardia que anoche, a las once, cuando se dirigía a su domicilio en compañía de un vecino suyo, sorprendió a un individuo dando un palanquetazo a la puerta de su casa. Como el ratero le suplicase que no llamara a la Policía y que se dejase escapar, Manuel Cordero dice que se compadeció de él y le facilitó la fuga.

## Los trabajos de la Policía

### Otro detenido complicado en el atraco al Banco de Sarón.- La Policía tiene la pista de tres atracadores más, que espera detener de un momento a otro

diás, este muchacho no apareció por su domicilio. La Policía continuaba la vigilancia, sin el menor descuido, por los alrededores de la calle y, singularmente, por el portal número 12.

Después de conocer las declaraciones hechas por Eloy Rivero, la Policía visitó nuevamente el domicilio de Luciano Blanco, y cuando estaba esperando unos momentos a ver si entraba o salía, el sábado por la noche aperibieron la presencia de Luciano, a quien detuvieron inmediatamente. El joven no opuso la menor resistencia, y alegando alguna extrañeza por su detención, se entregó en manos de la Policía, siendo trasladado en el coche de los agentes a la Comisaría.

LAS DECLARACIONES DE LUCIANO BLANCO

Según se deduce de las declaraciones hechas por este detenido, él fué uno de los que, en compañía de Eloy Blanco, se trasladó a Sarón a plantear el atraco; pero niega que lo realizara después, ni él ni Eloy Rivero, sino otros individuos a quienes no conocía, aunque los viera.

Interrogado Eloy sobre si conocía a Luciano, manifestó que no lo había visto nunca, ni él había estado ninguna vez en Sarón a plantear el atraco. Estas contradicciones han dado pie a la Policía para continuar sus actividades, a fin de descubrir a otros jóvenes de quienes es tiene la certeza que están complicados en el asalto al Banco de Sarón, inspirados por Eloy Rivero, a quien se considera también como el elemento que ha inducido a los jóvenes recientemente condenados para cometer el atraco.

El detenido ingresó en la noche de ayer en los calabozos de la Comisaría, en espera de que lo someta a un interrogatorio el juez militar.

## Un mitin de Unión Republicana

SEVILLA. — Conforme estaba anunciado, el domingo por la mañana se celebró el acto organizado por el partido de Unión Republicana, en el que tomaron parte el ex alcalde de Madrid, don Pedro Rico, y el ex ministro de Hacienda, señor Lara.

Al acto asistió numerosa concurrencia.

El primer orador, señor Rico, pronunció un discurso sobre la actualidad política, y dijo que la República hay que reconquistarla y devolverle el espíritu que el pueblo la dió al proclamarla el 14 de abril.

Abogó por la unión de todos los republicanos, cosa que dijo ha que-

## Los resultados de una pista

Hace tiempo que los cuatro agentes de Policía, encargados de la brigada social y criminal, están actuando con un celo desmedido para detener a los autores de los repetidos golpes audaces que se han dado en nuestra provincia y en la capital. El acierto ha debido culminar en la detención de Eloy Rivero, pues ello ha dado motivo preferente a que se procediera en la noche de ayer a la detención de otro compañero de este atracador, convicto y confeso de haber tenido participación en la trama del golpe dado recientemente en la sucursal del Banco de Santander en Sarón. Y, según parece, la estela de los complicados en este asunto es más dilatada de lo que se piensa, pues la Policía tiene el hilo de esta organización, y espera poder descubrir pronto a tres individuos complicados en estos atracos.

EN LA CALLE DE SAN LUIS

Los agentes encargados de descubrir a los atracadores, tenían referencias desde unos días después de la detención del "Monín" y de la de Eloy Rivero, del paradero de otro complicado, llamado Luciano Blanco. Sabían que residía en la calle de San Luis, número 12; pero, desde hace varios

## La jornada dominguera

No hubo ninguna nota de color en el espléndido día de ayer. La Policía se entretuvo en cosas de trámite. La Guardia municipal estuvo enfrascada en unos menesteres urbanos. La Casa de Socorro pasó el día prestando servicios a varios lesionados casualmente. También prestó servicio al jugador del Sevilla José Rodríguez Espende, de una herida en la superficial derecha, que le fué causada en los Campos de Sport.

Un atropello de automóvil en Revilla de Camargo, que afortunadamente no tuvo consecuencias graves en la niña Pilar Izquierdo Portín, a la que por el automóvil la fué causada una herida en la rodilla y otras de carácter leve. Un perro se sintió molesto por las caricias que le brindaba la niña de cinco años Arsenia San Miguel en el paseo de Sánchez de Porrúa, causándole una herida en la cadera. De política debió haber bastante; pero no traspasó los umbrales del Hogar de Acción Popular. Creemos que el subsecretario de Acción Popular, señor Ceballos Botín, ha traído la contestación de lo que hace tiempo dijimos. No tiene nada de extraño que como resultas de esta visita, se aclare el horizonte municipal en relación con la presidencia del Ayuntamiento. Sólo falta plantear el motivo para que la votación resulte como se augura, aunque después las cosas no salgan como se esperan.

Sin temor a ser desmentidos, podemos asegurar que para sustituir al gestor dimisionario de la Diputación, don Agustín G. Trevilla, ha sido nombrado don Eulogio Barro, cuya política radical la viene desarrollando en el Valle de Camargo. Es muy probable que se haga esta notificación a la Diputación en esta semana.

La Casa Andaluza festejó el primer aniversario de su fundación. Un acto de confraternidad regional, celebrando un banquete en el domicilio. Van a buscar otro año de vida.

Los mataderos clandestinos, siguieron su curso en espera de las informaciones que hemos de publicar en esta semana, para con cifras a la vista, sepan los santanderinos que oficialmente no comen carne. El lector hará de «interventor» en el manejo de demostraciones. Gran interés había despertado entre los aficionados al vértigo sobre cuatro ruedas, la prueba que había de celebrarse, y se celebró, consistente en un compromiso de un hábil conductor, de hacer el recorrido Santander-Bilbao en hora y media, deteniéndose en Castro a tomar el vermouth.

El coche, marca Citroen (7 sport), había hecho el mismo recorrido hacía varios días, conducido por un experto conductor, en una hora y treinta y seis minutos. Mas esto era poco. En el día de ayer, y pendiente de una expectación formidable, salió el bólido con dirección a Bilbao a las seis y media de la mañana. Momentos antes habían salido varios coches con objeto de preparar el camino, evitando un posible retraso por un simple «can» que se atravesara en el camino.

Nos han dicho que en las puertecuelas de Bóo estuvo parado tres minutos, llegando a Bilbao en una hora, veintidós minutos y trece segundos.

Los señores Bilbao y Picaza, ce la Peña Motorista de Bilbao y el Larrinaga, cronometraron en la capital vizcaína. A la salida, acudieron de jueces los señores Merino y Cruz.

## Consejo local de Primera Enseñanza de Santander

Almanaque escolar para el curso 1934-35

Vacaciones de invierno: del 21 de diciembre, al 6 de enero, ambos inclusive.

11 de febrero, conmemoración de la primera República.

4 y 5 de marzo, Carnaval.

21 de marzo, esta de la juventud.

Vacaciones de primavera: del 12 al 21 de abril, ambos inclusive.

1 de mayo, fiesta del trabajo.

2 de mayo, fiesta de la Independencia.

18 de mayo, fiesta de la Buena Voluntad.

1 de octubre, fiesta del Maestro.

12 de octubre, fiesta de la Raza.

24 de octubre, nacimiento del marqués de Valdecilla.

1 de noviembre, recuerdo a los muertos.

11 de noviembre, fiesta de la Paz.

9 de diciembre, promulgación de la Constitución española.

Vacaciones de verano: del 18 de julio al 10 de septiembre, ambos inclusive.

En este almanaque están incluidos los ocho días designados por el Consejo local.

Santander, marzo, 1935. — El presidente.

## Intereses ganaderos

Continuando el ciclo de conferencias radiadas sobre temas ganaderos, organizado por la Dirección general de Ganadería y emitidas por Unión Radio, de Madrid, y a fin de que el público interesado tenga conocimiento de los temas a desarrollarse, días y horas de su celebración, se inserta el programa que ha de seguir para el mes de marzo, invitando a todo el que lo desee eleve a la Dirección general citada cuantas consultas necesite sobre cuestiones técnicas o de información, en la seguridad de que serán resueltas cumplida y rápidamente por el mismo micrófono, en la sección de "asuntos generales".

Día 26 de marzo.—A las seis y treinta minutos de la tarde:

Conferencia de don Juan Ruf Codina, inspector general de la sección de Fomento Pecuario, sobre "La ganadería, riqueza social".

Informaciones, cotizaciones, consultas, etcétera, por don Antonio Era Maquivar.

## Se descubre la falsificación de patentes de automóviles

GIJÓN.—A pesar de la reserva que se guarda, se ha venido a saber que se ha detenido a ocho individuos que se dedicaban a extender patentes de automóviles falsificadas, pudiendo concebir la imprenta donde se hacían estos trabajos, así como también obtener diversas patentes de los automóviles que hacían su uso.

## Dos detenciones

A la salida de la misa que, a las once y media, se da en la iglesia de la Compañía, fueron detenidos por el guardia municipal Fernando Zamora los conocidos individuos Luis Saro y Manuel Martínez, quienes pretendieron robar el bolsillo a una señora.

## A todos los proveedores de leche

Habiendo llegado a nuestros oídos que se están dando casos de suspensiones, castigos y otras anomalías por el estilo con algunos proveedores por parte de las Empresas transformadoras de la leche, advertimos a aquellos que se crean que son perjudicados al no ser justas las sanciones impuestas, que hagan la reclamación oportuna ante el Jurado mixto Ganadero y de las Industrias Lácteas, pues sin entrar a discutir la eficacia o nulidad de su actuación, es el único organismo que existe para evitar se atropellen los derechos de los proveedores.

Al mismo tiempo nos ofrecemos para hacer cuentas demandas que sobre casos de éstos nos sean denunciados, así como también para cualquier otro caso que, referente a la tierra, sea preciso ilustrar al campesino productor.

Torrelavega, 7 de marzo de 1935.—El secretario de la Federación de Casas Campesinas, R. BAQUERO.



# LA JORNADA DEPORTIVA DE AYER EN TODA ESPAÑA

[En Barcelona]

## El Barcelona y el Español, empatan a dos tantos

**BARCELONA.** — Este partido ha sido muy interesante, y en él se ha visto un excelente juego por ambas partes. En el primer tiempo, los dos equipos daban muestras de un gran nerviosismo pero a medida que transcurre el juego, los equipos reaccionaban y conseguían realizar una labor compactada y bastante vistosa en casi todo momento.

El resultado de empate es justo, si bien el Barcelona ha tenido momentos de dominio sobre su adversario. De todas formas, ambos equipos han dado una sensación de igualdad merecedora de este empate.

A los treinta y tres minutos del primer tiempo, en un avance del Barcelona, Prats recibe un pase por alto y en oportunísimo remate consigue marcar el primer tanto.

A los cuarenta minutos el Barcelona consigue el empate a un goal, por mediación de Raich.

Un minuto después se castiga con penalti al Barcelona. Lo tira Prats, pero el balón se estrella en el larguero.

Con la igualdad a uno, termina el primer tiempo.

En el segundo tiempo, el juego se realiza con idénticas características que en la parte anterior. A los trece minutos se lanza un corner contra el Español y Berkessi obtiene el segundo goal azulgrana.

Veinte minutos después, Edelmiro II consigue el nuevo y definitivo empate.

HERMANOS PALACIO

**CALZADOS**

EL BLANCO Y NEGRO

TORRELAVEGA

Escuela Militar del Tiro

Nacional de España

Esta Escuela abre un curso de instrucción pre militar para los mozos que deseen hacerlo por la TARDE (desde las cinco y media en adelante), a partir del día 1 de abril próximo.

La Igualdad

Cooperativa Obrera Alparagatera

Trabajador: pide siempre a tu tendero, alpargatas marca LA IGUALDAD

DESPACHO: Calle Segismundo Moret, 17, bajo. Domicilio social: Casa del Pueblo

Señorita:

Puede usted ser artista. Sólo con acudir al estudio de Variedades.

**"MONTFERRER"**

ATARAZANAS, 17, 1.º Enseñanza gratis (Horas de 4 a 8 tarde)

Gran Kursaal «La Tierruca»

SEGISMUNDO MORET, 7.—Teléfono, 35-32.—SANTANDER

Colosal programa de Variedades Cuatro números, cuatro

Luisa Bilbao Esperancita Madrid Antonita Andrade

Canzonetista Linda Culepista Formidable Estrella de Baile

GRAN ATRACCION

Encarna la Bilbainita

Escultural Estrella de la Frivolidad

En breve, importantísimos debuts

Todos los días varietés 7 tarde y 10, 11 y 12 noche

Domingos y días festivos sección a las 7 de la tarde

EN LOS CAMPOS DE SPORT

## Un partido interesante, un excelentísimo jugador, un buen árbitro y una victoria que son dos puntos más para la suma

ESTAMOS A TRECE

En materia de fútbol, las teorías que parecen mejor cimentadas, y que están generalmente conceptuadas como más sólidas y consistentes, fallan de pronto, cuando menos se piensa, de la manera más imprevisible y que está uno más lejos de imaginarse.

La teoría del partido de ayer, era la resolución difícil de un triángulo equiángulo, cuya base era Elizaguirre, el primer candidato para la herencia de Zamora en la portería de once nacional; cuyos lados estaban formados por Euskalduna y Deva, y en cuyo vértice estaba Can panal, que en Italia se ganó el entorchado dignamente. Lo demás, eran pequeños ángulos interiores, de orden secundario, de escasa influencia en el problema que había de resolver el Racing sobre los Campos de Sport.

Pues bien: el Racing comenzó a hacer cálculos y bien pronto demostró que la teoría de aquel triángulo era igual a dos a cero. Un maravilloso pase de Larrinaga, un pase de verdadero mago, un pase de maestro superior, magnífico de temple, estupendo de medida y precisión, a Arteché, fué el primer goal, sin que el tolosarra tuviera que realizar ningún esfuerzo, ni tomarse apenas el más liviano trabajo. El pase era de tan excelsa calidad, que la labor de Arteché fué sumamente sencilla: meter el pie, libre de enemigos, y fusilar a Elizaguirre con entera tranquilidad.

Luego vino el complemento de la demostración, con un buen servicio de Alonso, que la cabeza de Larrinaga se encargó de convertir en el segundo goal.

Resuelto el problema de este modo, lo demás parecía sencillo. Se había hecho lo más difícil, que era batir al gran portero y a sus dos ayudantes. Lo que faltaba era sostener esa ventaja, que en campo propio y contando con una buena defensa, como la fama dice que es la del Racing, si se tiene en cuenta que el Sevilla jugó dos tercios de la primera parte del encuentro con diez jugadores, porque su medio centro, Epelde, se vió en la dolorosa precisión de retirarse lesionado a la caseta, dejando a su equipo, como es natural, con las filas abiertas y dislocadas y en perspectiva de un raurfragio que parecía inevitable.

Sin embargo, pese a este "handicap", y a la fuerza que da a un team que lucha en su propia casa la ventaja lograda de dos tantos, cuando Iturralde pitó el final del primer tiempo, los sevillanos se habían dado tal maña, que el marcador guardaba un tanto andaluz, conseguido no sabemos por quién, en una confusión de jugadores ante la meta de Pedrosa. Es decir que aquellos nueve equipiers blancos, habían sabido acortar la distancia y ponerse en situación de poder sacar fruto del combate.

A esto, pueden ustedes llamarlo como quieran, menos maña suerte, que es el imponderable ocurrido para buscar la explicación de las cosas que parecen más inexplicables.

En el segundo tiempo, el Racing, con más fondo que su adversario, pero con menos exquisitas formas, desde luego, pudo reparar sus errores del primer campo y no supo tampoco repararlos, a pesar de jugar más que antes, porque los merengues, demasiado trabajados, se habían puesto ya un poco blandos y se dejaban manejar con menos dificultades.

Otra vez volvió el marcador a señalar la ventaja de dos goals, con

el tercero que se apuntó Cisco, rematando un buen centro de Alonso. Y otra vez nuestros medios y defensas consintieron que los sevillanos, después de marear a Pedrosa con varios amagos, se apuntaron su segundo tanto, nos parece que por mediación de su interior izquierda; que a la distancia que estábamos del desagradable suceso, por habernos ido a buscar un poco de sol que derritiera las flechas del nordeste, no nos fué posible precisar, porque la línea delantera de Sevilla había sufrido modificaciones para dar entrada en su ala derecha al medio centro lesionado.

Como, afortunadamente, los tiempos son de cuarenta y cinco minutos y los sevillanos la distancia un poco tarde, el partido fué ganado por los montañeses, y la afición pudo lanzar al aire un estrepitoso suspiro de alivio.

¡Ya estábamos a trece!  
**RAPIDEZ, JUEGO Y ENTUSIASMO**

Con estas tres características, como altas virtudes cardinales, el Se-

la defensa y que puedan desconcertar al portero.

Los dos primeros tercios de los dos tiempos, fueron un huracán desatado. Luego, tuvieron que darse, porque, sin duda, les falta el fuelle necesario para sostener esas energías a lo largo de todo un partido. ¡Ah, si no fuera así!

Contrasta la movilidad extraordinaria, llena de vida, de la línea de ataque, que se entiende a la perfección y da al juego un profundo interés, con la pesadez de la defensa, que es la única línea donde no acaba de acusarse ese dinamismo desbordado del equipo.

Elizaguirre tiene ganado un gran cartel y no necesita de presentación. Ayer no tuvo, en realidad, ocasiones dignas de su clase, pero sus intervenciones respondieron en todo momento a la seguridad de un guardameta de su categoría, especialmente al cortar un soberbio disparo de Fuente.

Nos gustó el Sevilla, además, por el entusiasmo con que trabajó durante toda la tarde, supliendo con

cibió tantas y tantas jugadas magistrales y que las realizó con esa facilidad reservada a los elegidos; que se sostuvo íntegro durante los noventa minutos del partido; que disputó de poder a poder balones difficilísimos al enemigo, que irrumpió con una tenacidad titánica en los terrenos de éste, para llevarse el polotón cuantas veces quiso y le dió su graciosa gana; que hizo tantos pases maravillosos a las alas y al centro; que empujó como un león a los suyos hacia adelante sin darles punto de reposo; que estuvo en todas partes y en todas partes puso a prueba la fortaleza de su temple, y la finura de su clase de juego, y el poder de su voluntad, y de su dominio del fútbol; este Larrinaga, que ayer escribió una de las mejores páginas de su vida racinguista, acaso más meritoria que otras, porque no encontró colaboradores capaces de recoger la rica sementera que él hacía con prodigalidad de mañirrito, y esto le obligaba a llevar a cabo un mayor derroche de energía; este Larrinaga, en fin, que ayer encontró su tarde, era el mismo que, si hubiera cumplido, no hace mucho tiempo, la sentencia condenatoria de varios distinguidos y asiduos concurrentes a la tribuna de los Campos de Sport, que pedían a grito pelado su marcha, "porque no nos había ninguna falta", no hubiese podido recibir en esta hora de su triunfo el clamoroso y cordial homenaje de admiración que le rindió el público, todo el público, sin excepción alguna, incluso aquellos jueces del fallo capital a que aludimos.

Ahora que mucho cuidado, Larrinaga, porque las cañas se vuelven aquí lanzas enseguida.

LOS DEMAS PERSONAJES DEL REPARTO

Sin Larrinaga, el ataque racinguista hubiera sido ayer muy poca cosa. Arteché, enfermo, con fiebre, demasiado hizo por su club exponiéndose a un grave percance por vestir la camiseta racinguista. No se le podía pedir más de lo que hizo, sino agradecerle su buena voluntad. Fuente hizo cosas aisladas estimables, y retrasó, en cambio, varios avances, reteniendo el balón más de la cuenta y malogrando así la eficacia de la jugada. Cisco, cumplió, sin excederse, pero demostrando siempre buen deseo y voluntad. Alonso tuvo ochenta minutos de no hacer absolutamente nada más que los dos centros que acabaron en goals. Luego, pareció que quería enmendarse. En general estuvo apático y desganado. Y esto, en un jugador que puede jugar, si quiere, lo que el sabe jugar, es imperdonable.

Los medios estuvieron discretos, nada más. Germán hizo muchas cosas raras y perdió balones que no debiera haber perdido, si se diera cuenta del valor de la rapidez en el fútbol.

Bien la defensa y Pedrosa.

ITURRALDE NO ES CARO

Ayer vimos todo un señor arbitraje.

El guipuzcoano cumplió su cometido con absoluta imparcialidad. Castigó lo que era digno de castigo; siguió el juego de cerca, a pesar de las dificultades de hacerlo así por la rapidez vertiginosa que fué la tónica del partido, y estuvo siempre ponderado, enérgico sin demasías, ecuánime y justiciero.

Desde luego, no tenemos inconveniente en reconocer y proclamar que Iturralde ha hecho el único arbitraje de cuantos hemos visto este año en los Campos de Sport.

Kick.

**PUNTUACION**

Primera División

	J.	G.	E.	P.	F.	C.	P.
Betis Balompí.	17	12	2	3	30	17	26
Madrid F. C.	17	12	1	4	46	25	25
Oviedo.	17	10	1	6	47	35	21
Athletic de Bilbao.	17	8	2	7	47	30	18
Sevilla.	17	8	1	8	36	29	17
Barcelona.	17	6	5	6	39	35	17
Athletic de Madrid.	17	6	5	6	29	33	17
Valencia.	17	8	0	9	33	36	16
Español.	17	6	2	9	36	46	14
Racing de Santander.	17	5	3	9	27	35	13
Donostia.	17	5	1	11	21	44	11
Arenas de Guecho.	17	3	3	11	16	42	9

Segunda División

	J.	G.	E.	P.	F.	C.	P.
Osa una.	5	4	1	0	11	4	9
Hércules.	5	3	2	0	14	5	8
Celta.	5	3	0	2	8	11	6
Murcia.	5	2	1	2	5	6	5
Sabadell.	5	1	0	4	5	10	2
Valladolid.	5	0	0	5	5	12	0

villa hizo ayer un buen partido en el Sardinero.

Todos sus componentes, demostraron, en primer término, poseer los secretos de un magnífico toque de balón, que les permite pasarse con seguridad, sin retrasar las jugadas con regates inútiles, buscando siempre al compañero mejor situado, haciendo frecuentes y ciertos cambios de juego —esos cambios por los que estamos siempre suspirando!— y llegando al área enemiga con el menor número de jugadores posible. Son rápidos como centellas; rápidos por velocidad de piernas y por agilidad de juego, y esto hace que marquen un tren fantástico y que sorprendan, de vez en cuando, a

tan estimable condición la falta de su medio centro, y ofreciendo constantemente la impresión de que el equipo estaba completo.

HA VUELTO EL MAGO

Si, señores; ha vuelto Larrinaga, el auténtico Larrinaga, el Larrinaga de la ciencia, del arte, de la sabiduría, y de la voluntad. ¿Hemos dicho algo? Pues todo eso fué el que vimos ayer; el que nos hizo dar por bien hecha la locura de levantarnos de la cama para verle, porque teníamos la corazonada de que le veríamos. ¡Y le vimos!

Este Larrinaga que ayer fué el alma y vida del Racing, su mejor defensa y todo su ataque; que con-

## El Santoña vence a la Ferroviaria de Madrid, por 3 a 2

**SANTOÑA.** — En el campo del Paloma y ante gran expectación, se jugó ayer este partido, que fué ganado brillantemente por el Santoña, por tres tantos a dos.

El equipo local, a pesar de que la crítica zaragozana no le considera como equipo digno de medirse con el Arenas, de Zaragoza, a quien derrotó en su campo, nos ha demostrado que ha llegado a donde está por sus merecimientos.

erítica zaragozana no le considera como equipo digno de medirse con el Arenas, de Zaragoza, a quien derrotó en su campo, nos ha demostrado que ha llegado a donde está por sus merecimientos.

Campeonato amateur

**NEILA** Calle del Peso, número 10

Vendo más barato que en las liquidaciones, Percales, Tobralcos y toda clase de tejidos de algodón :: Géneros de punto y Confecciones :: Camisería de caballero baratísima

Trabajador: compra tu ropa de trabajo en esta Casa

Calle del Peso, número 10 : **NEILA**

CAFE CANTABRO BURGOS, 1 Teléfono, 36,57

El predilecto de las familias. Café expres, licores de las mejores marcas.

Hoy, extraordinario debut del trío

**Hermanas Moreno**

El próximo debut, FAUST

Todos los días secciones a las siete y media y once.—Domingos y días festivos, sección de moda a las seis.

## El Oviedo vence al Arenas en Ibaiondo por 2 tantos a 1

**BILBAO.** — Este encuentro ha sido reñidísimo y ha tenido momentos de gran emoción, por la codicia con que se emplearon los dos equipos.

El primer tiempo fué de juego nivelado destacando el Oviedo por su mayor profundidad en las ofensivas. Lo mejor del Arenas en esta parte fué la labor de medios y defensas. Este tiempo terminó con el empate a un tanto. Marcó en primer término el Arenas, por mediación del interior Gonzalo, y poco después consiguió Soladrero desde medio campo, de un fortísimo chut, el tanto del empate.

En la segunda parte, en una escapada de Casuco recibe un excelente pase del delantero centro Lánzara, y al rematar sobre la marcha obtiene el segundo goal para el Oviedo.

Los últimos minutos del partido son de franco dominio del Arenas que busca codiciosamente el nuevo empate. Por fin se produce el goal, al escaparse al portero asturiano el balón cuando detenía un remate de cabeza; rápidamente fué sacada la pelota del marco por uno de los jugadores asturianos y el árbitro creyó que no había sido goal.

El público protestó ruidosamente pero el referé no varió de actitud.

Para muebles baratos

4 CAÑOS

TORRELAVEGA

BOXEO

Carnera luchará contra el negro Louis

NUEVA YORK. — Según ha anunciado uno de los managers de Primo Carnera, el italiano se enfrentará al negro Joe Louis, en un combate organizado por Nike Jacobs.

El combate Max Baer Schemmeling, se celebrará en Nueva York

NUEVA YORK. — Joe Jacobs, manager del púgil alemán Schemmeling, ha declarado que la pelea entre éste y el campeón del mundo Mar Baer, no se celebrará en Alemania, sino en Nueva York, bajo los auspicios de Madison Square Garden.

GRAN SASTRERIA

Depósito de paños finos. Toda clase de tejidos.

La mejor tienda

Miguel Guerra TORRELAVEGA



# La jornada deportiva de ayer en toda España

En Madrid

En Valencia

En Sevilla

## El Madrid derrota al Athletic de Bilbao por 5 tantos a 2

MADRID. — El Athletic comenzo presionando, pero sin llevar una marca o un guión de lo que debían de ser sus ataques, hechos de profundidad, y, sobre todo, de dirección. No obstante, a los cinco minutos de partido nos deparó la sorpresa de ver cómo se adelantaba en el marcador. Fue Gorostiza el que desmarcándose con habilidad envió un centro muy cerrado, que parecía que no podía tener otro dueño que Alberti, pero el nuevo guardameta del Madrid, desconcertado, no logró hacerse con el balón y éste quedó a disposición de Bata, que de un golpe de cabeza lo introdujo en la red.

Quizá hubiésemos temido en otra ocasión por la suerte del Madrid, pero al ver jugar tranquilamente, cómodamente, por el centro del campo, comprendimos que él sería, al final de la contienda, quien pudiese saborear las mieles de la victoria. Ya en un corner el Athletic se vio

A poco se produjo un fault de Gorostiza al portero húngaro, y a los treinta y cinco minutos Emilia realizó una gran jugada y pasó el balón por bajo a Regueiro, que rápidamente marcó el cuarto tanto del Madrid.

En la segunda mitad puede decirse que ya no hubo contienda. El Madrid, muy seguro de su ventaja, se limitó a sostenerla. A los veintiocho minutos de esta segunda parte, la acrecentó con un nuevo tanto, que se produjo así: Luis Regueiro sacó un golpe franco de lejos, y pasó el balón a Hilario; éste a su vez se lo adelantó a Gurruchaga, y el ex armero introdujo el balón en la meta de un puntazo por bajo y rozando uno de los palos.

Este tanto encorajinó un poco a los forasteros, pero el juego no cambió de fisonomía, y a los treinta y dos minutos Gorostiza consiguió, después de burlar a Ciriaco, uno de

## El Valencia derrota escandalosamente al Donostia

VALENCIA. — En el campo de Mestalla tuvo lugar ayer el encuentro de Liga, Donostia-Valencia, ganado fácilmente por el titular.

A los trece minutos de juego abre el marcador Torredeflot, y diez minutos después Richart marca el segundo tanto valenciano.

El propio Torredeflot eleva a tres el tanteo a la media hora de juego. Con esta diferencia concluye el primer tiempo.

En la segunda parte no existe el Donostia, y el Valencia, que ha jugado admirablemente la primera parte, actúa con desgana, pero sin abandonar su presión constante.

A los cinco minutos Vilanova consigue el cuarto tanto, y a los diez Goiburú el quinto al sacar una falta cerca del área.

Vilanova, con la cabeza, a los diecinueve minutos marca el sexto tanto.

Al fin, a los treinta y tres minutos el equipo vasco consigue marcar un goal. Lo hace Olivares al recoger un buen servicio del entrenador, Lowe.

El séptimo y último goal del Valencia lo marca Vilanova en una jugada personal concluida con fuerte tiro desde lejos un minuto después de haber sido batido Cano.

Como hemos dicho, el Donostia ha dado una terrible sensación de inseguridad. El Valencia ha hecho un primer tiempo magnífico, y una segunda parte apática.

Concluido el match, el entrenador del Donostia, Mr. Lowe, felicitó al capitán de equipo levantino.

## El Betis vence al Athletic madrileño, por 2 tantos a 0

SEVILLA. — El encuentro ha tenido un primer tiempo interesantísimo, en el que si bien dominó con más frecuencia el equipo local, el Athletic jugó con extraordinario brío y procuró en todo momento dar la réplica a sus adversarios.

Del equipo castellano destacó en esta parte la línea de medios y la labor del trió defensivo. Fue inferior el juego de la delantera, especialmente por parte de su conductor Elcegui.

En el segundo tiempo, el juego decayó notablemente, pues el once madrileño estaba en inferioridad de condiciones por la ausencia de uno de sus jugadores que, lesionado, tuvo que retirarse del terreno. Esto dio lugar a que los castellanos perdieran el brío de que hicieron gala en el primer tiempo, y se dedicaron más que nada a realizar una labor defensiva.

Por su parte el Betis no aprovechó

poco preciso y nada vistoso durante toda esta segunda parte.

Comienza el partido con impresionantes avances de la delantera andaluza, que obliga a entrar en juego al portero madrileño; éste, en varias intervenciones, arranca numerosos aplausos del público. Se ven los backs del Athletic, que despejan distintas jugadas de gran peligro para su portería.

Durante unos veinte minutos no pesa el acoso del Betis, pero la tripleta defensiva forastera se bate a la desesperada y consigue mantener el empate a cero. Por su parte la delantera del Athletic realiza también incursiones bastante peligrosas por el brío con que se emplean los jugadores atacantes. Arezo y Aedo actúan también con gran conciencia y acierto y consiguen destruir el juego ofensivo de los contrarios.

A los veintiséis minutos, la de-

Ante el partido España-Alemania

## Manifestaciones de don Amadeo García Salazar

MADRID. — El seleccionador nacional español, don Amadeo García Salazar, asistió al partido Madrid Athletic de Bilbao, celebrado en el campo de Chamartín. Al terminar el partido le abordamos, y nos hizo las siguientes manifestaciones:

—He presenciado el partido Alemania Francia, disputado recientemente en París, y puedo decir que los alemanes poseen un conjunto magnífico, por su fortaleza y homogeneidad. Creo que será un partido muy difícil el que disputará España

en mayo frente a esa selección. Aún no puedo detallar la constitución del equipo rojo. Cuento, sin embargo, con Zamora, Ciriaco y Quincoces, Cilaurren, Vega o Soladnero y quizá Marculeta. La tripleta atacante no puede variar. Es decir, jugarán si no ocurre nada anormal, Iraragorri, Lángara y Regueiro.

Para los extremos quiero ver jugar en sucesivas jornadas a los del Oviedo, Casuco y Emilia, y al Emilio del Madrid, como posibles seleccionados.

**SIN FIN**  
MANUFACTURAS DE ROPA  
SANTANDER

usando **SIN FIN** vestirá bien y economizará dinero.

CASIMIRO SAINZ 23-APARTADO 164-TELEFONO, 35-52  
SANTANDER

### LA CASA DEL MAHON

Atarazana, 6

Vende los mejores Buzos, Chaquetas y Pantalones de Mahón. Camisas a precios sin competencia. Disponiendo de maestro cortador, hace toda clase de confecciones a la medida. Única Casa en su clase que garantiza sus confecciones.

Visite LA CASA DEL MAHON sin compromiso de compra y se convencerá de nuestra afirmación.

NOTA IMPORTANTISIMA.—A todo cliente que presente el cupón-anuncio de LA REGION, se le hará un descuento de 0,50 céntimos en la compra de un BUZO, CHAQUETA o PANTALON

**VALE**  
por 50 céntimos de descuento.

muy embarullado e Hilario perdió una magnífica ocasión de conseguir el empate.

Alberti, más seguro, consigue detener algunos balones, sobre todo demostrando una especial habilidad para detener los tiros por bajo. Cuando verdaderamente se nos muestra este nuevo guardameta del Madrid en todo su esplendor, es en ocasión de que Bata, que ha recibido un pase adelantado de Chirri, le envió un tiro fulminante por bajo, que él detuvo con un gesto casi trágico, al estilo del guardameta sevillano Eizaguirre.

A los catorce minutos Eugenio pasó un balón cruzado a Emilia, y éste, sobre la marcha, lanza un puntazo por bajo que le vale al Madrid el tanto del empate.

Esta igualdad dio arrestos al Madrid para iniciar su juego arrollador, que puede decirse que no cesó hasta finalizar este primer tiempo.

A los diecisiete minutos, Eugenio después de una habilidosa esquiva, logró adelantarse un balón a Luis Regueiro que, exponiendo mucho, lanzó un tiro y marcó el primer goal de ventaja.

A los veinte minutos se le escapó un balón de las manos a Espizúa y quedó a la disposición de Gurruchaga, que fácilmente logró el tercer tanto del Madrid.

Domina ya el Madrid francamente, y el Athletic daba pocas muestras de ofrecer resistencia. A pesar de ello, Bata volvió a enviar a Alberti otro pildorazo, que éste detuvo con mucha seguridad y estilo.

sus tantos clásicos, internándose y tirando sobre la marcha.

## LOS RESULTADOS DE LA SEGUNDA DIVISION

**En Pamplona**  
**El Club Atlético Osasuna, de Pamplona, vence al Celta, por 3 a 0**

PAMPLONA. — El Osasuna derrotó ayer al Celta por tres tantos a cero. El equipo gallego jugó bien en los primeros minutos, pero después se vió constantemente dominado por el equipo navarro.

A los trece minutos Vergara chuta y le envía a la red.

En el segundo tiempo Vergara consigue el segundo goal. A los 27 Biennzobas, desde gran distancia, marca el tercero.

En los últimos instantes los jugadores del Celta abusaron de las jugadas violentas.

El Osasuna hizo un gran partido. Se distinguieron Urreaga, Biennzobas y Vergara.

**En Sabadell**  
**El Murcia vence al Sabadell en la Creu Alta**

SABADELL. — El encuentro ha tenido momentos de gran emoción pues ambos equipos han jugado con notable entusiasmo, especialmente los forasteros.

A los veinte minutos del primer tiempo, y después de dominar ligeramente el Sabadell se lanza un corner contra el Murcia, en el que los locales obtienen su único tanto por mediación de Esteve. Cinco minutos después, en un impetuoso avance de los murcianos, consigue Roig el empate.

En el segundo tiempo, el juego es también muy interesante; ambos equipos juegan con extraordinario brío y gran corrección. En esta parte sólo se marca un goal que favorece al Murcia y le da la victoria definitiva.

Lo obtuvo el extremo izquierda murciano.

Se han distinguido el portero, el medio centro y el extremo izquierda del Murcia, y la defensa y los medios alas del Sabadell.

**En Almería**  
**El Valladolid es vencido por el Hércules en un partido magnífico**

ALICANTE. — Comienza el juego con una arrancada alicantina. Blázquez pasa a Tatono, Tatono a Irie y éste obliga a Pepin a ceder corner. Hecho el saque de esquina Roig remata a las mallas.

Sobreviene el empate a los nueve minutos.

A los treinta y un minutos Denis le deshace.

En el segundo tiempo se juega admirablemente por ambos bandos.

Al cuarto de hora Irie se hace con el balón y corre la línea. El centro que envía es recogido por Blázquez, quien marca el tercer tanto del Hércules.

A los veintiocho minutos Denis larga un tiro raso y fuerte, que vale el cuarto tanto.

la ventaja sobre los forasteros, sino que, por el contrario, hizo un juego denso madrileño se ve obligada a ceder corner. El saque de esquina lo despeja flojo Marculeta, y el balón va a los pies de Timimi, que de un fuerte chut lo introduce en las redes castellanas. (Gran ovación.)

Cinco minutos antes de acabar esta parte, en una jugada desgraciada se lesiona el medio Gabilondo, y se retira del terreno para no volver ya a reaparecer. Baja a ocupar su puesto el canario Archa, y la delantera queda con cuatro jugadores. Estos últimos momentos los aprovecha el Betis para dominar intensamente.

En el segundo tiempo, como antes decimos, el juego decae notablemente. La delantera atlética, a falta de uno de sus elementos, no consigue realizar ninguna jugada eficaz, y únicamente la línea media del equipo madrileño sostiene el partido. El Betis no se luce tampoco en los avances y el juego en general es deficiente y casi aburrido.

A los veinte minutos se produce el segundo y último goal del Betis. Un fuerte chut de Unamuno le despeja débilmente Pacheco; la pelota va a parar a los pies de Lecue, y no tiene que esforzarse para batir por segunda vez al cancerbero madrileño.

## ANUNCIOS POR PROFESIONES

Tarifa económica y especial

**Ofertas**  
VENDO perro "lulú". color canela. Informes, esta Administración.  
VENDO terreno, casa labor, barata. Informes, M. F. Omoño.  
NECESITO perro aguas cachorro. Ofertas, esta Administración.

**Abogados**  
ROBERTO ALVAREZ. — Alameda Jesús de Monasterio, 18.—Teléfono, 16-66.  
SANTIAGO ARENAL. — Blanca, número 17. Consulta: miércoles, jueves y viernes, de cuatro a ocho.

**Electricidad**  
ANTERA.—Instalación radio. Reparaciones.

**ANIS DE LA ASTURIANA**  
Representante  
**Don Gregorio Cisneros Moro**  
Floranés, «Villa Cisneros». — Teléfono 10-62

**Oficina Pericial**  
OBTENCION de toda clase de documentos de oficinas públicas. Primera y segunda enseñanza. — Carreras especiales. — Oposiciones. — Encargos. — Consultas y gestiones mercantiles y administrativas. — Encomende todos sus asuntos a la Oficina Pericial, Magallanes, 38, B, Santander. Teléfono 10-72.

**Baros**  
POR TRES PESETAS de consumición, viaje gratis y pensión completa por tres días, a las fiestas de San Isidro. — BAR CARRAL.— Doctor Madrazo.  
BAR COSMOPOLITA, Bailén, número 4. Proprietarios, Mata y Fabián, antiguos camareros.—Especialidad en café exprés. Manzanilla, Blanco de la Nava y licores de las mejores marcas.

**Confecciones**  
"LA CASA DEL MAHON", Atarazanas, 6.—Esta casa, disponiendo de maestro cortador, hace a la medida toda clase de buzos, chaquetas y pantalones de mahón. Guardapolvos de gabardina de algodón. Si quiere el obrero vestir bien, visite esta casa. Es la única en su clase que garantiza sus confecciones.

**Comidas**  
AMADO VEGA.—Frente a Estación Cantábrico. "Marina Montañesa". Economía.

**Muebles**  
ECONOMICOS.—Plazos y contado. Casa Maté.—Alameda Primera, número 28.

**Forasteros:**  
Comed frente a Estación Cantábrico  
"Marina Montañesa"  
AMADO VEGA

**Roberto Alvarez**  
ABOGADO  
Alameda 1.º, 18  
Teléfono 16-64

**Comidas**  
"SANTAS DEPEXANDOS"  
"MARINA MONTAÑESA"  
VILLAPIAN

**Comidas**  
"SANTAS DEPEXANDOS"  
"MARINA MONTAÑESA"  
VILLAPIAN

**Comidas**  
"SANTAS DEPEXANDOS"  
"MARINA MONTAÑESA"  
VILLAPIAN

**Comidas**  
AMADO VEGA.—Frente a Estación Cantábrico. "Marina Montañesa". Economía.

**Muebles**  
ECONOMICOS.—Plazos y contado. Casa Maté.—Alameda Primera, número 28.

¿Queréis tomar el mejor Café Exprés y saborear los mejores vinos Blancos y legítima Rioja?

Venid al **Bar Viña B**

Travesía Hernán Cortés, 2  
Teléfono, núm. 26-11

**EL CENTRO**  
(Antiguo de San Martín)  
El Vermouth más selecto. El mejor vino blanco y la Manzanilla más exquisita, acompañados de variadas y escogidas tapas.  
Rualasal, 2-T. 16-66

# Santoña



## NUESTRA INFORMACION TELEGRAFICA Y TELEFONICA

### El señor Lerroux habla del bloque gubernamental, de la obra del Gobierno y de la reforma constitucional

MADRID.—El jefe del Gobierno ha hecho unas declaraciones a un corresponsal extranjero y, entre otras cosas, ha dicho, refiriéndose al bloque gubernamental:—

—No me extraña que la Prensa extranjera esté a veces desorientada respecto al desenvolvimiento de la política española. Hay una serie de circunstancias, de conveniencias patrias y de exigencias de la opinión—en un régimen democrático la opinión pública manda siempre—, que requieren para ser comprendidas un profundo conocimiento del país y del momento histórico en que éste vive, y que, además, no pueden ser apreciadas si se las mira desde lejos.

El Partido Radical, que yo dirijo y represento—único partido republicano histórico, con vida propia e ideal inquebrantable, cuando existía el régimen monárquico—es hoy el centro de la política republicana, el eje de la rueda política española, digámoslo así para mejor comprensión. Esa rueda gira ahora hacia la derecha, porque la opinión la ha impulsado en ese sentido; lo mismo hubiera podido girar hacia la izquierda, sobre el mismo eje. Porque la coalición del Partido Radical con las agrupaciones de derecha representadas en el Gobierno, no responde a coincidencias ideológicas concretas ni a analogías doctrinales, sino a un mandato de la opinión, que fué quien en las últimas elecciones generales centró a los radicales y dió a las agrupaciones de la derecha, atraídas por mí a la República, el triunfo sobre las izquierdas. Mi partido cumple un deber inexcusable. Es garantía del régimen: controla, contrapesa, mantiene el equilibrio y cuida de que no se desvirtúen y se pierdan así las esencias democráticas.

No subsiste el bloque político centro-derecha para sostener el Gobierno que pre-

### Homenaje a un contralmirante

VIGO.—En el burgo marineru de Bouzas tuvo lugar un banquete homenaje al viejo marino don Camilo Molins Carrera, por su reciente ascenso a contralmirante.

El homenaje fué organizado por los armadores de buques pesqueros del litoral, y como el señor Molins cuenta con grandes afectos y simpatías, pasaron de cien los comensales. Se recibieron, además, un gran número de adhesiones.

A los postres, el presidente de la Asociación de Armadores pronunció un discurso ofreciendo el ágape y entregando al nuevo contralmirante un artístico pergamino.

El homenajeado pronunció algunas frases de agradecimiento.

### El día del ministro de la Gobernación

MADRID.—El ministro de la Gobernación, señor Vaquero, estuvo todo el día de ayer, domingo, en su despacho del Ministerio, atento a las incidencias de provincias con motivo de la celebración de los numerosos actos políticos organizados.

A las nueve de la noche conversó con los periodistas y manifestó que todos aquellos actos se habían desarrollado dentro del mayor orden.

Los gobernadores civiles no acusaban tampoco noticias de interés.

### Esta mañana se celebró Consejo bajo la presidencia del jefe del Estado, sin que haya tenido importancia lo tratado, según los ministros

MADRID.—Esta mañana, a las diez y media, se reunieron los ministros en Consejo, como preparatorio del que habían de celebrar, terminando la reunión de Palacio a las dos de la tarde.

A la salida del señor Lerroux le interrogaron los periodistas, manifestándole que acababa de terminar la reunión presidida por el señor Alcalá Zamora, y como no dijera nada acerca de lo tratado en aquella, un periodista le interrogó:—

—Se celebrará mañana Consejo de ministros?

—No lo sé—contestó el señor Lerroux.

Otro periodista le preguntó si habían tratado sobre las penas de muerte, a lo que contestó el jefe del Gobierno que no habían tratado nada de este asunto, a lo que dijo un repórter:—

—Pero, ¿no nos dijo usted que en el Consejo de hoy, lunes, se trataría esto, una vez que lo expusiera el ministro de Justicia?

—Yo he dicho tal cosa. Lo que sí es cierto es que no se ha tratado, y si solamente nos hemos ocupado del discurso interesantísimo que el presidente de la República ha pronunciado, referente a materia internacional.

Momentos después salió el ministro de la Gobernación, a quien enteraron los periodistas del suceso ocurrido en la Cárcel Modelo, manifestando el señor Vaquero que se iban

a adoptar toda clase de medidas para descubrir a los autores del hecho, ya que no se podía permitir una agresión de esta índole.

Al salir el señor Jalón se le acercaron los periodistas para interrogarle acerca de lo tratado, pero el ministro de Comunicaciones rehusó toda pregunta, diciendo a éstos que les iba a facilitar la nota de lo tratado, entregando acto seguido a la Prensa la relación de los decretos, que son todos de puro trámite.

### Un golpe en un estanco. Es recuperado el dinero que se llevaron los atracadores

MADRID.—Alrededor de las nueve de la noche, cuando se disponía a cerrar el establecimiento del estanco sito en la calle del Arsenal, 10, se presentaron tres individuos que, pistola en mano, le exigieron la entrega del dinero. El encargado, con las manos en alto, les indicó que no había más dinero que el que contenía un talego que estaba a la vista de los desconocidos. Como el encargado insistiera en que no tenía más dinero, los atracadores le obligaron a que bajase a la cueva y se llevaron el saco que contenía mil cuatrocientas pesetas. Acto seguido desaparecieron hacia la plaza de la Opera.

El encargado salió a la calle dando voces, demandando socorro, y acudieron varios transeúntes que vieron cómo los desconocidos es diseminaban en distintas direcciones.

Uno de ellos, que había marchado por la calle de las Fuentes, era el que llevaba el dinero, y al verse perseguido y casi alcanzado, abandonó el saco con el dinero e hizo varios disparos. Intimidados sus perseguidores, el atracador pudo desaparecer. Unos guardias que acudieron, detuvieron a un sujeto que, al parecer, era el que vigilaba la salida de los atracadores y que también había emprendido la huida.

Hasta ahora no se ha practicado ninguna detención.

### Varias detenciones

VIGO.—La Guardia civil ha procedido a la detención de los secretarios de los partidos Comunista y Socialista de esta localidad.

### El señor Lluhi, a Barcelona

MADRID.—En el expreso emprendió su viaje a Barcelona el ex consejero de la Generalidad de Cataluña, don Juan Lluhi, autorizado por el Tribunal de Garantías para visitar a su esposa que se encuentra enferma.

El señor Lluhi fué acompañado de un agente de Policía, y durante su estancia en Barcelona estará en situación de prisión atenuada.

A despedirle acudieron algunos amigos. Al llegar a Barcelona pasó a su domicilio, como enfermo.

### El subsecretario de la Presidencia suspende su viaje a Sevilla

MADRID.—A causa del gran trabajo que tiene en la subsecretaría de la Presidencia, suspendió el viaje que tenía proyectado a Sevilla el señor Moreno Calvo.

### Los comisionados han celebrado ya tres conferencias, y el martes vuelven a reunirse.

Entre estos trabajos figuran las reuniones que celebra la Comisión que estudia la revisión del traspaso de servicios a Cataluña.

Los comisionados han celebrado ya tres conferencias, y el martes vuelven a reunirse.

El señor Moreno Calvo estudia detenidamente los asuntos que van a tratarse.

### El ministro de Agricultura habla a los ricos y éstos no le oyen

VITORIA.—Ayer por la mañana llegó a esta capital el ministro de Agricultura, dando una conferencia en el teatro del Príncipe, manifestando que el movimiento de octubre lo había motivado un olvido de los principios básicos de la justicia, que regula a los hombres, y añadiendo que hay católicos que toman el altar como una barricada para defender sus intereses.

Por la tarde se dirigió a Medina del Campo, en automóvil, acompañado de su hijo.

### Reorganizando el partido agrario

VIGO.—Se celebró el domingo una importante reunión, a la que acudieron destacados elementos de la política de la ciudad y provincia, para la reorganización y nuevo impulso del partido agrario.

Presidió don Prudencio Landín, quien quedó encargado de marcar la propaganda a realizar.

### Renovación actúa de Mesías

SEVILLA.—En el Pathé Cinema se celebró un mitin organizado por Renovación Española, ante un público escaso. Presidió el señor Goicoechea e hicieron uso de la palabra, además, los señores Serrano Jover y Fuentes Pila.

El señor Serrano Jover explicó el ideario de Renovación Española, para deducir al final que en él está la salvación de España.

El señor Fuentes Pila se limitó a combatir el sectarismo, ocultando el suyo.

Por último habló el señor Goicoechea, diciendo que Acción Popular es su heredera. En otros párrafos se ocupó de la unión de las derechas, que considera imprescindible, y se mostró escéptico en el asunto de la revisión constitucional.

### Lo que opina don Felipe Sánchez Román, del momento político actual

MADRID.—Un periodista se ha entrevistado con don Felipe Sánchez Román, a quien hizo interesantes declaraciones sobre la situación política.

—En relación con el debate parlamentario sobre el alijo de armas, dice el jefe del Partido Nacional Republicano que ha puesto de manifiesto que el famoso sumario del juez señor Alarcón no apunta ni el más el leve indicio de culpabilidad para don Manuel Azaña ni para el señor Casares Quiroga. Así lo ha reconocido—dice—un hombre tan representativo de la tendencia conservadora, como lo es el señor Ventosa, a quien las derechas españolas no parecen prestar la atención que merece su actuación en las Cortes.

Este asunto del alijo de armas es un fruto más de la pasión desordenada que viene nutriendo toda nuestra vida política en estos tiempos. En el debate parlamentario ha sido conducido el Gobierno por las fuerzas gubernamentales, a cuyo servicio incondicional viene entregado, a un terreno peligroso.

Agrega que los radicales votaron con la Ceda por disciplina de partido, pero discrepando de la proposición de los populares, significados radicales.

Después de ocuparse de la posible unión de las fuerzas de derecha con los radicales para las nuevas elecciones, hace votos por

### Martínez Barrio pronuncia un discurso en Badajoz

BADAJEZ.—En el Centro de Obreros, con asistencia de más de cuatro mil personas independientes, se celebró un acto de Unión Republicana.

Don Fernando Miranda hizo la presentación de los oradores.

El señor Valiente, de la organización de Cáceres, pronunció unas palabras de exaltación republicana.

El diputado señor Díaz Pastor aludió a la labor realizada en el Parlamento en defensa de los intereses agrícolas.

Al ponerse en pie el señor Martínez Barrio fué acogido con una delirante ovación.

Se congratuló de la numerosa asistencia al acto, lo que demuestra que el pueblo republicano desea estar en contacto con sus dirigentes.

Estudió las bases en que debe descansar la política republicana, especialmente en Extremadura. Recordó los términos de la Ley de Reforma agraria. Está conforme con que la democracia extremeña fije su anhelo en la consecución de la tierra, que hoy sólo sirve para fines políticos a unos cuantos privilegiados.

Excitó a los asistentes a que en el próximo comicio cumplan en justicia con su deber, y con este motivo dijo que no le importa que triunfen o no sus amigos, sino que triunfen quienes sientan la República, la democracia y tengan por norma el mejoramiento social. (Grandes aplausos. Se dan muchos vivas a la República).

Aludió a las últimas sesiones de Cortes, y al recordar al señor Azaña, el público, puesto en pie, prorumpió en una clamorosa ovación, dándole numerosos vivas al hombre honrado.

Condenó con dureza la política que se está haciendo.

Se refirió brevemente a la situación de Europa, para exponer cuál debe ser la orientación de España ante un conflicto armado, entendiendo que, a su juicio, nuestra misión es la de mantener una estricta neutralidad para que no nos alcance el aniquilamiento de la civilización occidental.

Al terminar su discurso el señor Martínez Barrio fué objeto de una gran ovación.

Después del mitin tuvo lugar un banquete, y al final, ante la insistencia de los numerosos comensales, el señor Martínez Barrio pronunció unas palabras en las que dijo que cuando las derechas, que hoy gobiernan, dejan el Poder por los errores que están cometiendo, ésta no volverá a sus manos, sino a las de los izquierdistas, las que deben procurar gobernar durante el mayor tiempo posible, a fin de imponer las doctrinas democráticas. El señor Martínez Barrio fué muy aplaudido.

### Salazar Alonso, habla y come

BARCELONA.—El alcalde de Madrid, señor Salazar Alonso, llegó el día del domingo por la mañana, siendo recibido por algunos correligionarios y amigos.

A mediodía fué obsequiado con un almuerzo íntimo, y por la tarde, en el Club Republicano del paseo de Gracia dió una conferencia, acto que fué presidido por el alcalde de Barcelona, señor Pich y Pon.

El señor Salazar Alonso explicó detenidamente las trayectorias recorridas por todos los Gobiernos de tipo radical, especialmente los presididos por Lerroux, estos últimos años.

Atacó a don Manuel Azaña por su política socializante, y explicó a continuación la intervención que, como ministro de la Gobernación, tuvo en la prerrevolución de tipo socialista de octubre.

Ocupándose después de la política, censuró a los radicales disidentes y tuvo frases de encomio al ensalzar el ableno y prestigio de la figura de su jefe, don Alejandro Lerroux.

### El maestro Ricardo Villa, se encuentra muy mejorado

MADRID.—Se encuentra muy aliviado de la grave dolencia que le retiene en cama desde hace bastantes días, el ilustre maestro don Ricardo Villa, director de la Banda municipal de Madrid.

Ayer por la mañana se levantó por primera vez, permaneciendo algunas horas fuera del lecho.

Su estado general, a última hora de la tarde, era muy satisfactorio.

### Así es la vida política

PONTEVEDRA.—El alcalde de Marín ha presentado la dimisión de su cargo, por no estar conforme con el exagerado número de nombramientos de empleados que hace el Ayuntamiento, aumentando los gastos de personal.

El alcalde, don Ezequiel Masoni, está recibiendo felicitaciones por su proceder, y, además, la expresión del reconocimiento de su labor beneficiosa en pro del vecindario.

### Se llevan un taxi y asaltan un surtidor de gasolina

MADRID.—En la noche última se presentaron tres sujetos en la parada de taxis de la Cibeles y pidieron al chofer Anastasio Marco que los llevase a la calle de Alfonso X, número 14. Una vez en este sitio, los desconocidos obligaron al conductor, pistola en mano, a que abandonara el vehículo, diciéndole que hora y media después lo hallaría frente a un banco de España, con cinco duros en su interior, como pago del servicio.

El chofer marchó a la Comisaría a denunciar el hecho, y mientras tanto se supo que los individuos en cuestión habían acudido a un surtidor de gasolina instalado en la plaza de Santa Bárbara, donde obligaron al encargado a que les entregara la recaudación del día, que ascendía a varios cientos de pesetas.

Los desconocidos montaron seguidamente en el coche y desaparecieron.

### Esta mañana se agredió a la guardia interior de la cárcel modelo, de la que resultaron dos guardianes muertos y dos heridos

MADRID.—Al efectuar esta mañana el relevo de la guardia interior de la Cárcel Modelo, y al salir para dirigirse a sus casas varios guardianes, fueron objeto de una agresión por parte de unos desconocidos, resultando herido Francisco Pomar y José Banda Pérez, presentando este último una herida en la nuca, con parálisis parcial, y Francisco Pomar presentaba tres heridas de arma de fuego, falleciendo ambos a las diez y doce de la mañana en el Equipo Quirúrgico, adonde fueron llevados.

También resultó herido el guardián José Álvarez, que presentaba dos balazos, y el paisano Martín Moreno, ordenanza de un laboratorio.

Los autores del hecho, una vez cometido éste se dirigieron por la calle de Blasco Ibáñez, desapareciendo en un automóvil que les esperaba en la confluencia de la calle del Marqués de Urquijo.

Momentos después de prestarse asistencia a los heridos, en la Dirección de Seguridad se presentó el chófer del taxi número 50.689, con parada en la plaza del Ángel, quien manifestó que se le presentaron tres individuos en el punto para alquilar el automóvil, y con cargo de que les llevara a la calle de Blasco Ibáñez, y frente al número 12 se apeó uno de los tres ocupantes, colocándose otro al lado del chófer, quien amenazándole con una pistola le ordenó guardara silencio.

Al poco tiempo de todo esto subieron al coche dos o tres individuos quienes al llegar al número 52 de dicha calle se apearon del automóvil, marchando a situarse frente a la esquina de la calle de Rodríguez San Pedro, desde donde oyó ocho o diez disparos, presentándose momentos después todos los individuos quienes le ordenaron huyera a toda velocidad por el paseo de Ronda, en donde le preguntaron qué debían por el alquiler del automóvil, entregándole diez pesetas y desapareciendo acto seguido sin que conozca

más detalles de que estos individuos representaban tener de veinte a veinticinco años.

El suceso ha sido comentadísimo, creyéndose se trate de una venganza social contra los guardianes de la Cárcel Modelo.

### La temporada teatral

Sufre una cogida el Niño del Barrio

Madrid.—En la nueva plaza se celebró una novillada con ganado de Terrones, con lleno completo, siendo cogido aparatadamente en el primer toro el Niño del Barrio, levantándose encorajinado y marchando hacia la fiera, volviendo a ser cogido por el vientre, siendo retirado a la enfermería en medio de una gran ovación.

Venturilla y Rafaelillo tuvieron una gran tarde, entusiasmando al público, que salió contentísimo de la novillada que había visto.

El parte facultativo manifiesta que el Niño del Barrio padece una herida grave.

### EL FRANCÉS SALE EN HOMBROS

Barcelona.—Con ganado de Galácho, se celebró la corrida en la que el Niño de la Estrella estuvo valiente; Cirujeda, regular, y "El Francés" muy valiente, obligándole el público a salir a los medios concediéndole orejas y sacándole en hombros.

### El señor Gil Robles hace una pintoresca aparición del dinero en caso de guerra. ¡Que se lo guarden; dirán los trabajadores

CORUÑA.—El señor Gil Robles dió su anunciado mitin ayer, domingo, colocándose dentro de dos teatros, para difundir las doctrinas de la Ceda y los ataques que viene dirigiendo a los partidos políticos, haciéndolo por "España y por Dios".

Al hablar del movimiento revolucionario, en el aspecto de las penas de muerte, dijo que no quería más derramamiento de sangre, porque ya ha habido bastante; pero tampoco desigualdades injustas en las sanciones. Y si a la hora de liquidación la Justicia se quiebra por ahí, no será con nuestra presencia ni con nuestro consentimiento.

Se ocupó del momento internacional y de la posible guerra, disculpándose. Encadenó ésta con el problema del paro obrero, llegando a decir que si estallara, es muy probable que ese dinero apareciera, poniéndole en movimiento, manifestación ésta que ha sido recogida por la clase trabajadora, comentándola debidamente.

Hace promesas al público para caso de gobernar, advirtiéndole que si cae en la lucha se conformará con haber hecho lo que aquel sembrador que no llegó a recoger el fruto de su cosecha.

El señor Gil Robles, después de asistir a un banquete, regresó a Madrid, tomando el expreso de las cuatro y media.

Vinos por mayor-RAMON HAYA-Blancos de la Nava

**María Lisarda (Colisevm)**

Hoy, lunes. A las 7,15 y 10,30.

Precios populares

La producción Metro

**Tierra de Pasión**

En la función de tarde, copia directa en inglés. Noche, copia dialogada en español